

**Duración:** unas 3 horas

**Distancia:** 4 Km.

**Dificultad:** Baja



## Ruta 2. Medioambiental

---

Recomendaciones:

1. Se recomienda llevar zapatos cómodos.
2. Tengan cuidado al entrar en los corrales y bajo ningún concepto mover las piedras.
3. Si encuentran algún camaleón, por favor, no lo toquen, solo contémplo. Se ruega no arrancar las plantas.
4. Se recomienda hacer coincidir la salida con el inicio de la bajamar para poder ver los corrales.

A través de este itinerario, van ustedes a poder ver algunos de los más desconocidos parajes de Rota. Comienza con la visita al Parque Atlántico y continuaremos bajando a la Playa de la Costilla para dirigirnos al Norte donde se encuentra el Hotel Playa de la Luz.

A lo largo de la playa podemos apreciar las dunas y retamares hasta llegar al hotel, que en su origen fue una antigua fábrica de conservas de atún. A la derecha se extienden Los Corrales, los cuales se encuentran bajo el nivel del mar y sólo pueden ser vistos con la bajamar. Estas parcelas están formadas a base de piedras perfectamente encalladas unas con otras y llegan a medir hasta un metro y medio. Los peces, crustáceos y moluscos quedan encerrados durante la bajamar, siendo esto aprovechado por los pescadores para su captura. Estos muretes de construcción artificial dividen la zona intermareal en distintos compartimentos visibles durante los períodos de bajamar. Estas estructuras, que configuran un arte de pesca de gran antigüedad y representan

una forma tradicional de aprovechamiento de los recursos, son los denominados "CORRALES DE PESCA".

Los corrales de pesca de Rota están declarados "Monumento Natural de Andalucía", de carácter ecocultural, en base al Decreto 226/2001 de 2 de octubre, es por tanto un Espacio Natural Protegido.

Actualmente existen 5 corrales, cada uno de ellos con su nombre: San Clemente, el Chiquillo, Chico, de Enmedio o San José y de Encima. En total ocupan una superficie de 110 hectáreas. Originalmente existían 8 corrales, que con el tiempo se fueron degradando y desaparecieron. Sus nombres eran: Hondo, Candón y La Corraleta.

Una vez explorados los corrales subiremos hacia las pasarelas de madera, dejando el Hotel Playa de la Luz a la derecha, desde donde se observa una hermosa capa verde de pinares, y a la espalda, la playa y los corrales.

Al adentrarnos en los pinares el paisaje se irá cambiando, dejamos atrás la zona que bordea la costa donde los pinos son más bajos y abundan las retamas y llegamos al corazón del pinar donde los pinos alcanzan una altura considerable. Continuamos hasta llegar a una zona con instalaciones recreativas donde se puede descansar. Por el camino nos encontraremos una columna muy alta, es un vértice geodístico que señala, en fotos aéreas, el punto más alto de la zona.

A partir de aquí tenemos dos alternativas, volver sobre lo andado para regresar a Rota o si se está muy cansado, abandonar los pinares y salir a la Av. de la Diputación y tomar el autobús de la Línea 2 que pasa cada media hora.